



Santa Cruz de la Sierra, Bolivien, 01.02.2022

Liebe Gastfamilien in Deutschland,

das Austauschprogramm der Deutschen Schule in Santa Cruz de la Sierra in Bolivien ermöglicht es seit vielen Jahren SchülerInnen am Leben einer Gastfamilie und Schule in Deutschland teilzunehmen. Für unsere SchülerInnen ist es eine einzigartige Möglichkeit zu lernen und zu reifen, die Kultur, Sprache und den Alltag in Deutschland kennenzulernen, sowie zu überlegen, ob sie ihr Studium in Deutschland absolvieren möchten.

Wir freuen uns auch, wenn Jugendliche aus Deutschland zu uns kommen, sei es als SchülerInnen oder PraktikantInnen, und versuchen diesen Aspekt des Austausches zu fördern, da die vielfältigen Erfahrungen und Erlebnisse eines interkulturellen Austauschs für alle TeilnehmerInnen einzigartig sind.

Um am Austausch teilnehmen zu können, müssen die SchülerInnen gute Noten und ein vorbildliches Verhalten vorzeigen können. An der Deutschen Schule unterrichten wir seit der 1. Klasse Deutsch und unsere SchülerInnen haben zum Großteil das Niveau B1 bevor sie in den Austausch fahren. Dies bedeutet, dass sie sich an Alltagssituationen in Familie, Schule und Freizeit aktiv beteiligen können.

Die Eltern unserer SchülerInnen organisieren Flug, Versicherungen und Visum und geben ihren Kindern Taschengeld und Winterkleidung.

Von den Gastfamilien wünscht man sich, dass Sie die/den GastschülerIn willkommen heißen und in ihren Alltag integrieren und für Unterkunft und Verpflegung sorgen. Es ist von Vorteil, wenn es Gastgeschwister gibt, die ungefähr im gleichen Alter sind, damit sie an der Schule und in der Freizeit zusammen Dinge unternehmen können.

In diesem Sinne bitten wir Gastfamilien auch um Unterstützung bei der Beantragung der Teilnahme als GastschülerIn an der Gastschule. Wenn möglich, wäre es auch schön, wenn Sie bei der Organisation der Reise vom Flughafen in Deutschland zu Ihnen behilflich sein könnten. Wir würden uns außerdem wünschen, dass die Alltagskommunikation auf Deutsch stattfindet, aber natürlich können auch Sprachtandems funktionieren, wenn Sie Spanisch üben wollen.

Außerdem werden für die Erlaubnis der Schule und falls ein Visum beantragt werden muss, eine Einladung seitens der Gastfamilie sowie eine Bestätigung der Austauschschule in Deutschland benötigt. Diese können als Scan oder Foto an unsere SchülerInnen zugesendet werden.

Die teilnehmenden SchülerInnen der 9. und 10. Klasse können den Austausch ab dem 17.09.22 beginnen, einige der 10. Klasse bereits seit dem 09.07.22. Die SchülerInnen der 11. Klasse dürfen ab dem 29.10.22 teilnehmen. Zum Schulbeginn Ende Januar 2023 müssen sie wieder in Santa Cruz anwesend sein, obwohl oft die Weihnachtsferien als Ende des Austausches gewählt werden. Die Teilnahme am Unterricht der gleichen Klassenstufe oder einer darunter ist im gesamten Zeitraum ihres Austausches Pflicht.

Bei Fragen stehen wir Ihnen gern unter austausch@ds-santacruz.bo zur Verfügung. Auf unserer Website können Sie sich auch gern einen ersten Eindruck der Deutschen Schule verschaffen: www.ds-santacruz.bo

Mit freundlichen Grüßen


Daniel von Freyberg
Austauschkoordination